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热搜

记者从重庆市商务委获悉，自8月下
旬以来，重庆商务领域消费品以旧换新补
贴政策已申报补贴24.17亿元，直接拉动汽
车、家电、家居销售200.3亿元。

重庆市商务委副主任彭和良表示，自8
月底重庆加力实施各项补贴政策以来，当
地消费市场被快速点燃。第三方监测显
示，重庆9至10月汽车月均交易量38947
台，环比增长14.9%，其中新能源汽车月均
销售22937台，环比增长18%；全市9至10
月家电销量月均环比增长130.0%，重点监
测的重百商社电器、苏宁易购、京东电器销
售额分别环比增长85.4%、75.5%、179.3%。

截至11月18日，重庆汽车报废更新、
置换更新直接拉动销售52.09亿元、109.16

亿元，拉动比分别为1：5.2、1：15.9，家电以
旧换新拉动销售37.56亿元，拉动比为1:
5.4。

据统计，截至11月18日，重庆享受汽
车报废更新补贴政策5.25万人，享受汽车
置换更新补贴政策5.83万人；申领家电以
旧换新补贴资格113.07万人次，享受家电
以旧换新补贴的交易81.92万笔，汽车、家
电以旧换新补贴金额分别达到16.92亿元、
6.99亿元，补贴参与人数、受众人数、补贴
标准及补贴金额均处于历史高位。预估政
策执行完之后，重庆享受政策人数将超过
100万。

为进一步提高政策实施绩效，重庆市
商务委对汽车置换更新、家电以旧换新、电

动自行车以旧换新补贴政策有关标准、执
行时间、实施范围等内容进行了优化升级。

具体来看，提高汽车置换更新政策补
贴标准。对售旧换购新能源乘用车新车的
消费者，由原来按裸车价的6%最低不低于
3000元、不高于1.2万元的标准提高至按
裸车价的 7%四舍五入取整十且不低于
3000元、不高于1.9万元的标准予以补贴；
对售旧换购燃油乘用车新车的消费者，由
原来按裸车价的5%最低不低于2000元、
不高于1万元的标准提高至按裸车价的
6%四舍五入取整十且不低于2000元、不
高于1.6万元的标准予以补贴。对已按原
标准兑付的按新标准补齐差额，对审核通
过还未兑付的以及新申报审核通过的按新

标准予以补贴。
扩大绿色智能家电以旧换新补贴品

类。在现有11大类涉补家电品类基础上，
将净饮机、空气净化器、微波炉(含嵌入式)、
电饭煲、消毒柜(含嵌入式)等5类家电的
一、二级能效或水效产品新增纳入补贴范
围，家电补贴品类扩充至16大类，补贴标
准保持不变。同时，京东、天猫、苏宁易购、
重百电器淘、美的智慧家、海尔智家云店、
重百璞康、海信爱家等8家线上企业也全
部参与实施政策，消费者可通过线上线下
享受换新补贴，渠道基本做到了全覆盖。

此外，重庆还优化调整电动自行车以
旧换新补贴政策。

据中国新闻网

重庆消费品以旧换新补贴拉动销售超200亿元

11月LPR报价
维持不变

11月 20日，中国人民银行
授权全国银行间同业拆借中心公
布贷款市场报价利率（LPR）公
告，其中，1年期LPR为3.1%，5年
期以上LPR为3.6%，维持上期报
价不变。考虑到10月LPR两个
品种报价均大幅下降25个基点，
相关政策效应尚在释放，市场对
于本月LPR报价不变早有预期。

10月份，多项经济指标有所
好转，个人住房贷款规模企稳，一
揽子增量政策效果初步显现，短
期开展降息的必要性有所下降。
市场机构普遍认为，当前已进入
政策效果观察期，10月LPR报价
大幅下降将持续引导企业和居民
融资成本下行，推动房地产市场
止跌回稳。

央行行长潘功胜在多个场合
表示，将坚持支持性的货币政策
立场。受访专家一致认为，明年
逆周期调控强度会继续加大，降
准降息仍有空间，进而使得LPR
报价仍有下调可能。东方金诚首
席宏观分析师王青表示，2025年
央行货币政策将保持较高灵活
性，相机抉择，降息降准都有空
间，LPR报价也将跟进下降。

据证券时报

比特币
首次突破95000美元

11月 21日，比特币价格持
续上涨，并一度站上95000美元/
枚的历史高位。此后有所回落，
截至发稿，价格为 94874 美元/
枚，上涨3.32%。

与比特币持续上涨不同的是，
11月21日，多数加密货币出现下
跌。截至发稿，以太坊（ETH）下跌
1.16%，狗狗币（DOGE）下跌2.11%。

此外，SUI币下跌8.14%，价
格为3.4653美元/枚；SOL币下
跌 0.76%，价格为 230.99 美元/
枚；BNB币价格为590.71美元/
枚，下跌2.64%。

加密货币被视为“特朗普交
易”的一部分。特朗普曾在竞选
期间表达了对比特币和加密货币
的青睐，认为它们的创新精神和
自主性符合美国的核心价值观，
并计划以政策形式支持加密货币
发展，使美国在全球比特币和区
块链技术上占据领先地位。

据中国基金报

点名“要道歉”，有没有道理？

钟睒睒先是强调了网络舆论的文明价
值，呼吁媒体公正力量共同捍卫这一价值。

钟睒睒自嘲称，自己是“互联网小白”，在
互联网文明面前感到自己是个需要被矫正的
冲突对象。同时，他认为，抖音、今日头条作
为一个以营利为目的的企业和一个有足够力
量掌控舆论的平台企业，需要承担一个企业
的文明准则和规则。

随后，钟睒睒表示，“谣言的传播者与制
造者同罪”是一项法律意义上的文明，任何一
项在营利平台上发布的谣言，平台都应该承
担法律责任，这就像一个制造企业，生产假货
和销售假货一样同罪。

“我希望借今天的场合，喊话互联网的
大佬，张一鸣先生，你是今日头条、抖音的
实际控制人，同时你的企业是营利性和有
力量的企业，有足够力量掌控舆论的平台
企业，也请你承担起文明整治的责任。”钟
睒睒还呼吁，算法应该公开，让所有使用者
评价其意义。

隔着屏幕都能感受到，钟睒睒的愤怒
和不满溢于言表。而对着张一鸣个人如此
密集的输出，说明了一件事：钟睒睒真的怒
了，甚至是急了，不再端着架子，直接亲自
下场。

对“算法”早有意见，忍不下去了

2024年 2月，娃哈哈创始人宗庆后去
世。之后网络舆论开始冲向农夫山泉及钟睒
睒，让他深受困扰。

当时，网上流传的一张截图显示，疑似钟
睒睒在朋友圈发文吐槽：“竞争对手手段阴而
狠，农夫山泉不是命硬，早就被弄死了！”接
着，他历数此前“屠龙”“砒霜门”等事件，并将
此番遭遇归结为“竞争黑手轮番上阵”。

为回击“网暴”，8月10日，钟睒睒在央
视财经《对话》栏目中公开回应了市场关心的

“首富”“网暴”“流量”“慢”“卷”和继承人等诸
多问题。

当时，虽然钟睒睒还在反思自身，但他对
于流量和算法已表露出不满。“比网络水军更
恶的是掌握水军的算法。”他说。

听话听音，虽然钟睒睒没有直接点名张
一鸣，但火药味已经很浓，不过钟睒睒还是忍
住了。

如今回头再看，钟睒睒当时“含沙射影”
地表态似乎已意有所指，最后他没等到自己

想要的结果。从《对话》到现在，3个多月过
去，围绕他的“负面舆情”并没有消散。可能
也是在这段时间，钟睒睒对网络流量又有了
新的认知，不打算再忍，开始了全面“炮轰”。

但是，化身“钟怼怼”的首富，似乎也在某
种程度上开启了对其他企业家的“网暴”。

化身“钟怼怼”
一竿子打翻一群企业家

在此前一天的交流会上，钟睒睒谈到了
电商的价格体系对中国产业的影响。

他认为，电商平台持续的价格战会导致
种种恶果。“价格体系的下降与互联网平台有
关，尤其是拼多多这样的价格体系，对中国品
牌对中国的产业是一种巨大伤害”。另一位

“中国首富”黄铮也“中枪”了。
钟睒睒也没有放过直播带货的企业家

们。新东方俞敏洪、小米雷军、格力董明
珠、360周鸿祎……钟睒睒一竿子打倒了一
大片。

钟睒睒已经不管得罪多少企业家，但对
在网上“网暴”他的网友，反而显得很宽容。

“那些天天在骂钟睒睒的人，他不是一个利益
所得者，他是一个受害者，他跟钟睒睒是一样
的。他因为不了解情况，他有仇恨，他以为资
本家赚了他的钱。其实我们现在要的是营商
环境，要尊重企业家。”他说。

其实，钟睒睒火起这么大的原因不难理
解。过去几年，钟睒睒之所以稳坐首富宝座，
主要得益于旗下两家上市公司——农夫山泉
和万泰生物，尤其是农夫山泉。

但是，进入2024年之后，农夫山泉的业
绩增长放缓，股价承压。2024年上半年财报
显示，农夫山泉包装饮用水业务营收85.31
亿元，同比下滑18.3%，收入占比由去年同期
的51%下滑至38.5%。

这是农夫山泉包装饮用水板块首次占比
跌至40%以下，而且下滑幅度很大。所以，
不论是为了个人还是品牌，首富“开撕”，似乎
不可避免。

周鸿祎回应企业家“搞流量”：
不是不务正业，是企业家精神实践

11月21日，在2024年世界互联网大会乌
镇峰会企业家论坛上，360 集团创始人周鸿
祎回应了企业家“搞流量”的话题，“昨天也
有企业家批评直播带货，搞流量不是不务正
业，我觉得‘搞流量’是企业家精神一种实
践，企业家应该用行动为企业发展寻找新的
突破口”。

“于私心来说，我争取流量是为企业代
言，要为企业推广企业自己的理念和产品，实
际上用户在哪里，企业家就应该在哪里。”周
鸿祎说。

“目前我们应该看到一个不得不承认的
现实，中国有11亿网民都是短视频用户，短
视频已经成为国民应用，短视频直播把人的
大脑格式化掉了，每天去刷短视频。传统媒
体的影响力在下降，今天企业如果做市场做
公关，还需要跟用户沟通，你再开一个传统的
发布会，写一些传统的稿子，根本就没有人知
道，所以企业必须调整和用户的沟通方式。
对绝大多数企业来说，任何商业模式都需要
获客。”周鸿祎表示。

“企业家究竟该不该直播？”周鸿祎发表
了自己的看法，“企业带货应该给自己的产
品、企业的理念去做推广。企业家在今天也
应该不能不说话，也应该履行一些社会责任，
把流量转成正能量。”

据北京商报、中国经营网等

连开数“炮”
钟睒睒化身“钟怼怼”

“像我这种人，本身就应该承担
比别人更多的委屈。”11月20日，农
夫山泉董事长钟睒睒公开发声，回
应市场关注，包括网络直播、做绿瓶
水、被网暴、农业发展等市场关切的
热点问题。但“直言”却引发了网友
热议。如此大面积“开火”，钟睒睒
怎么了？

相关

钟睒睒


